

B

ECONOMÍA REGIONALES OPINIÓN POLÍTICA

BOLSA	
CANT.	VALOR
GRUPO SURA	551.575 33.240
PEREGRIN	369.351 38.460
KOLCAP	754.279 15.100
CORFOLCIF	391.820 23.360
HOLSEL	560.000 15.590
ISA	449.324 15.760
ECOPETROL	2.179.400 3.075
PAVAL	4.810.440 1.310
COMARGOS	625.627 7.100
NUTRESA	162.025 25.160

DIVISAS	
Ayer	Valor
DÓLAR	\$3.342,21
	\$3.344,45
Compra	\$2.975
Venta	\$3.085
EURO	\$3.772,24
REAL	\$628,40

DTF %	
Electivo Anual	Trm. Anticipo
4,52	4,40
Trm. Vencido	4,46

TASAS CAPT	
A 180 días	A 360 días
4,75%	5,4%

La OCDE prevé una aceleración de la economía del país

OCDE pronosticó una aceleración del crecimiento de la economía este año (3,4%) y el próximo (3,6), por las inversiones y a los bajos niveles de inflación.

Por Nilson Romo Mendoza

La rueda multisectorial reúne desde hoy a 73 empresas y directivos de 25 cámaras de comercio americanas en el Blue Garden.

Barranquilla, centro de cumbre de negocios BFA

La rueda de negocios multisectorial "Business Matchmaking Forum" abre hoy en el centro de convenciones Blue Gardens la conferencia internacional los Futuros Negocios de América (Business Future America, BFA). Este evento es organizado por las cámaras de comercio americanas y reunirá a 300 empresarios de la región que tendrán su agenda desde mañana y la presencia del presidente Iván Duque Márquez. El mandatario conversará este jueves con la periodista Claudia Palacios sobre integración regional, a las 9:30 a.m.

La ronda de negociaciones se celebrará con 72 empresas, sus líderes y empresarios nacionales e internacionales, quienes tendrán contacto y relaciones comerciales en 17 sectores.

Entre los servicios e infraestructura que ofrecerá el país en los negocios con representantes extranjeros están los que ofrece Atlántico y Barranquilla (ver recuadro), entre los que destacan operaciones para rescate 'offshore' y escenarios deportivos 4G.

La expectativa de los resultados de la rueda de negocios son altas, teniendo en cuenta que se aspiran a dar inicio a futuros negocios entre compañías locales e internacionales.

La dinámica de la ronda se desarrollará desde las 8:30 de la mañana hasta las 6:00 p.m., y a través de 6 y 10 citas por empresas; tendrán contactos de trabajo, visibilización del producto y servicio en un salón de muestras. Y la base de datos de los asistentes se entregará una semana después del evento, informó la organización.

En el BFA estarán representantes de 25 AmChams de Latinoamérica y el Caribe y representan a más de 20.000 empresas y más del 80% de la inversión de los Estados Unidos en la región.

"Estos 25 países en 2018, fueron el destino del 60% del total de exportaciones



Cabina aeromarítima del centro de operaciones de rescate 'offshore'.



Centros BPO



Escenarios 4G.

Esta es la oferta de Atlántico en las rondas de negocios

- Simulador de cabina aeromarítima del centro de entrenamiento para operaciones de rescate offshore.
- Capital energética.
- Instalaciones deportivas 4G en 13 nuevos estadios con estándares de competencia internacional.
- Centro de eventos y exposiciones Puerta de Oro.
- Salud: hospitales de cuarto nivel de alta complejidad.
- Laboratorios farmacéuticos.
- Servicios médicos especializados en Oftalmología y cirugías.
- Distrito Innovación del Caribe Continental: Atlántico Net.
- Fábrica de cultura: Laboratorio de creación interdisciplinaria de

- artes escénicas.
- Exportador de alimentos.
- Zonas de libre Comercio: Puertos, Zonas Francas y Parques Industriales, zonas de libre Comercio: puertos, zonas francas y parques Industriales.
- Tercerización de procesos: BPO y KPO
- Especialistas en comunicación corporativa y financiera.
- Centro de verificación de identidades
- Turismo ecológico y gastronómico
- Instituciones educativas acreditadas
- Soluciones en recursos humanos.

- Oportunidades
- Desarrollo estratégico de la ribera del río Magdalena.
- Puerto de aguas profundas: estratégico para el sistema de transporte intermodal de Colombia
- Tren de integración: Tren de pasajeros y carga. Longitud 238 kilómetros (147 millas)
- Distribución de energía y licitación pública abierta para siete departamentos del Caribe colombiano
- Hub Energético.
- Exploración de gas y petróleo.
- Energías Renovables no convencionales.

nes de Colombia con USD24.833,5 millones y el 46,3% en importaciones, con USD23.714,9 millones. En materia de inversión, estas naciones representaron el 52,4% del flujo total de IED que llegó al país, con USD5.770,3 millones, de acuerdo con las estadísticas oficiales", indicó María Claudia Lacouture, directora de la Cámara de Comercio Colombo Americana, AmCham Colombia.

CAFÉ Y ENERGÍA. Barranquilla tendrá en la ronda más de 34 empresas, Bogotá 25, Santa Marta y Cartagena tendrá una cada una. Juan C. García Medina, gerente de Caficosta, la Cooperativa Cafetera de la Costa Caribe, dijo a EL HERALDO que participarán en la rueda de negocios con el propósito de lograr contactos para llegar a nuevos mercados de América.

"Hay una gran expectativa como productor regional y empresarial para hacer conexiones y negocios que nos permita conseguir socios comerciales que impulsen nuestro producto a mercados internacionales", dijo García Medina.

Caficosta es una de las 33 cooperativas del país que patrocina la Federación Nacional de Cafeteros.

En la Región Caribe, dijo el gerente de Caficosta, hay unos 15.000 productores de café en el Magdalena, César, Bolívar y Guajira, y tienen ventas promedio de \$50.000 millones al año, precisó García Medina.

Por su parte, Juan Pablo Giraldo, representante de Kaiser, empresa alemana con 20 años en Colombia y oficinas en el parque industrial Europark en Barranquilla, dijo que la importancia del evento está en que la industria, el turismo, servicios, entre otros sectores, converjan. "Nuestro objetivo como organización es hacer que las empresas sean más eficientes con máquinas de aire comprimido y que el uso de energía permita mayores ahorros y más competitivos", dijo Giraldo.

FRACKING DEBE HACERSE DE FORMA RESPONSABLE: CONTRALORÍA



Carlos Felipe Córdoba

El ente no se opone a la fracturación hidráulica.

Según el contralor general de la República, Carlos Felipe Córdoba, el ente regulador no se opone a la fracturación hidráulica; sin embargo, sí se opone a no hacerlo de una forma responsable. Es decir, que las condiciones no estén dadas para realizar el fracking.

"No estamos en contra, pero cuestionamos el hecho de que ya hayan sido adjudicados algunos bloques para la exploración y eventual explotación del fracking sin que el país disponga todavía hoy de una línea de base

ambiental soportada técnicamente", agregó.

Explicó que el peligro a la afectación de la disponibilidad del recurso hídrico, debido a que la extracción no convencional tiene riesgos que deben ser medidos y calculados de forma previa.

Además, agregó que "también hemos dicho que no estamos en contra de los pilotos. Creemos que el pilotaje va a ayudar tener mayor información, como se los hemos expresado a la señora ministra de Minas, pero siempre y cuando estos pilotos ayuden a mejorar el uso de la metodología", precisó.

Proyecto de ley borrón y cuenta nueva podría impactar en el sector bancario

Expertos dicen que ley pone a deudores en un mismo nivel.

Por Daniela Pastori



Ley busca darle oportunidad a los morosos.

Borrón y cuenta nueva, proyecto ley que cursa en el Congreso y que podría modificar las reglas del juego en las centrales de riesgo del país, apunta a dar una oportunidad a aquellas personas con reportes negativos.

Expertos consultados coinciden en que, si bien aliviaría las deudas de los colombianos, impactaría en el sector bancario.

El asesor financiero Pedro Guinovart dijo que perjudicaría al mercado porque afecta el análisis de crédito. Explica que el proyecto pone en un mismo nivel a grupos de personas con hábitos de pago diferentes: las

que lo hacen a tiempo y las que no lo hacen.

"Podría, incluso, encarecer el costo de los créditos porque ya tendría en cuenta factores como el buen hábito, sino las garantías que tengan para respaldar el crédito; es decir, bienes, inmuebles, salario, entre otros".

El profesor de la Universidad del Rosario y presidente del Comité Académico de Autorregulado del mer-

cado de Valores, Alejandro Useche, aseguró que la propuesta actual es "bien intencionada", pero que debe pasar por una serie de debates y ajustes para que no se convierta en una cultura del no pago.

"La propuesta de borrar la información de los deudores morosos luego de 2 años, considero que no es conveniente porque generaría imprecisión al momento de evaluar el perfil

de los usuarios en el sistema financiero", dijo Useche.

Rafael García Luna, docente del programa de economía de la Universidad del Magdalena, agregó que al proyecto le falta la opción de la educación financiera, el seguimiento al crédito y la generación de una banca flexible para financiación, especialmente para proyectos empresariales innovadores.

"Propendría que este borrón y cuenta nueva debería tener en cuenta la clase de crédito y priorizar si es posible en salidas a aquellos que se endeudaron para estudiar o para un negocio y no para crédito de consumo; finalmente hay que recordar que el sector financiero es un elemento fundamental para la financiación de nuevos proyectos productivos, por lo que se debe actuar con cautela".